



ALTOS ÍNDICES DE VIOLENCIA SEXUAL EN NIÑAS EN AMÉRICA LATINA LLAMAN LA ATENCIÓN DE LA COMISIÓN INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS (CIDH)

10/24/2017- (COMUNICADO DE PRENSA) Organizaciones defensoras de derechos humanos, derechos reproductivos, y derechos de la niñez testificarán hoy en Montevideo, Uruguay, sobre el incumplimiento de los Estados latinoamericanos respecto a sus obligaciones frente a la preocupante situación de violencia sexual contra niñas en la región.

La historia de Susana, una niña ecuatoriana es, desafortunadamente, una historia de vida que se repite a menudo en la región. A la edad de 13 años, quedó embarazada por su padre, quien la violaba constantemente desde que ella tenía 12 años, bajo la amenaza de que mataría a su hermano si ella se resistía. Ella tardó varios meses en saber de su embarazo porque a su temprana edad no lo comprendía. Además de padecer la violencia de su padre, también tuvo que enfrentarse a la denegación de servicios integrales de salud, y a las consecuencias de un embarazo y una maternidad forzada.

De acuerdo con datos de UNICEF, más de un millón de niñas adolescentes en la región han sufrido violencia sexual u otros actos sexuales forzados. Como resultado de este flagelo y las restricciones a servicios de salud sexual y reproductiva como la interrupción legal del embarazo, miles de niñas son obligadas a asumir maternidades forzadas. América Latina es la única región del mundo en la que las maternidades en niñas aumentan sostenidamente cada año, ante la indiferencia ciudadana y la falta de políticas que aborden integralmente esta amenaza contra los derechos y el futuro de las niñas en el continente.

Las organizaciones **Planned Parenthood Global, Plan International, el Centro de Derechos Reproductivos, el Instituto O’Neill de la Universidad de Georgetown, el Centro de Promoción y Defensa de los Derechos Sexuales y Reproductivos, la Fundación Desafío, la Asociación de Mujeres Axayacatl, Mujeres Transformando al Mundo, el Observatorio de Salud Reproductiva de Guatemala, el Grupo de Información en Reproducción Elegida (GIRE), Amnistía Internacional y el Consorcio Latinoamericano contra el Aborto Inseguro (Clacai)** celebrarán ante la CIDH una audiencia temática para discutir acciones concretas que frenen el impacto de la violencia sexual en las niñas de América Latina y el Caribe.



Ante esta situación alarmante que se reproduce en el continente, más de 100 organizaciones nacionales e internacionales de la sociedad civil solicitan de manera urgente a la CIDH hacer un llamado a los Estados a garantizar el acceso de las niñas víctimas de violencia sexual a servicios integrales de salud sexual y reproductiva, incluyendo a la interrupción legal del embarazo, reconociendo que un embarazo siempre implica un riesgo inminente a la vida y la salud de las niñas.

Las organizaciones solicitan a la CIDH, a través de una [declaración](#), que priorice investigar y monitorear la violencia sexual contra niñas y la violación de sus derechos humanos en la región. Igualmente, las organizaciones le solicitan a la CIDH que recomiende a los Estados garantizar políticas que aseguren el acceso de las niñas víctimas de violencia sexual a la educación, a la justicia y a la reparación; y adoptar medidas adecuadas de prevención de la violencia sexual.

Voceros de la campaña regional [#NiñasNoMadres](#) celebraron el reciente pronunciamiento de la CIDH que destaca la urgencia y relevancia de que los Estados tomen medidas integrales para atender la violencia sexual en niñas, reconociendo que la interrupción voluntaria del embarazo puede ser necesaria para garantizar sus derechos fundamentales. “Es momento de que los Estados protejan la salud, vida y futuro de las niñas.”, sostuvieron.

Organizaciones en Ecuador, Guatemala, Perú, México y Nicaragua, así como organizaciones internacionales han venido investigando la magnitud de este problema y sus efectos en la calidad de vida de las niñas en la región. Como resultado, estas organizaciones han publicado [diversos informes](#) que documentan las violaciones de los derechos humanos de las niñas obligadas a maternidades que no les corresponden.

Para mayor información contactar a:

Christopher Alford, Amnistía Internacional, christopher.alford@amnesty.org

Ines Invernizzi, Amnistía Internacional Uruguay, comunicacion@amnistia.org.uy

Carla Aguirre, Planned Parenthood Global, carla.aguirre@ppfa.org

Brenda Rodriguez, Grupo de Información en Reproducción Elegida, GIRE, brenda@giremx.org.mx



HIGH INCIDENCE OF SEXUAL VIOLENCE TOWARDS GIRLS IN LATIN AMERICA ATTRACTS THE ATTENTION OF THE INTER-AMERICAN COMMISSION ON HUMAN RIGHTS

24/10/2017- (PRESS RELEASE) Human rights, reproductive rights and children’s rights’ organisations will testify today in Montevideo, Uruguay, on the failure of Latin American states to fulfil their obligations to address the worrying level of sexual violence towards girls in the region.

Unfortunately, Susana’s story is all too common in the region. At the age of 13, the Ecuadorian girl became pregnant by her father, who had regularly raped her since she was 12. He threatened to kill her brother if she resisted. It was a few months before she realised she was pregnant because she was too young to understand what was happening to her. In addition to suffering this violence from her father, she also had to deal with the denial of access to comprehensive health services and the consequences of an unwanted pregnancy and motherhood.

According to data from UNICEF, there are more than one million adolescent girls in the region who have suffered sexual violence or have been forced to perform sexual acts. As a result of this scourge and restrictions on the provision of sexual and reproductive health services, such as legal abortion, thousands of girls are forced to become mothers. This is the only region where there is a sustained increase in the number of girls giving birth, in a context of public indifference and the absence of comprehensive policies to address this threat to the rights and future of girls throughout the continent.

Planned Parenthood Global, Plan International, Centro de Derechos Reproductivos, Georgetown University O’Neill Institute, Centro de Promoción y Defensa de los Derechos Sexuales y Reproductivos, Fundación Desafío, Asociación de Mujeres Axayacatl, Mujeres Transformando al Mundo, Observatorio de Salud Reproductiva de Guatemala, Grupo de Información en Reproducción Elegida (GIRE), Amnesty International and the Latin American Consortium Against Unsafe Abortion will attend a thematic hearing at the Inter-American Commission on Human Rights (IACHR) to discuss measures to stop sexual violence against girls in Latin America and the Caribbean.



This alarming continent-wide situation has led more than 100 national and international civil society organisations to urgently request the IACHR to call on states to ensure that girls who are victims of sexual violence have access to comprehensive reproductive health services, including legal abortion, in recognition of the fact that pregnancy always involves an imminent risk to the life and health of girls.

The organisations have issued a statement requesting that the IACHR prioritise the investigation and monitoring of sexual violence against girls and the violation of their human rights in the region. The organisations also request that the IACHR call on states to introduce policies to ensure that girls who are victims of sexual violence have access to education, justice and reparations and that they adopt adequate measures to prevent sexual violence.

Spokespersons for the regional campaign Girls Not Mothers welcomed the recent statement by the IACHR which emphasizes the urgency and relevance for States to take comprehensive measures that address sexual violence in girls, recognizing that voluntary termination of pregnancy may be necessary to guarantee their fundamental rights. “It is time for States to protect the health, life and future of girls,” they stated.

Organisations in Ecuador, Guatemala, Peru, Mexico and Nicaragua and international organisations such as Amnesty International and [Planned Parenthood Global](#) have been researching the magnitude of this problem and its effects on the quality of life of girls in the region. As a result, these organisations have published a [series of reports](#) that document violations of the human rights of girls forced to be mothers.

Contacts for press:

Christopher Alford, Amnistía Internacional, christopher.alford@amnesty.org

Ines Invernizzi, Amnistía Internacional Uruguay, comunicacion@amnistia.org.uy

Carla Aguirre, Planned Parenthood Global, carla.aguirre@ppfa.org

Brenda Rodriguez, Grupo de Información en Reproducción Elegida, GIRE, brenda@giremx.org.mx